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Законодательное собрание «про
валило» законопроект о защи

те зеленых насаждений, который 
разрабатывался при поддержке 
Петросовета, в частности, комис
сии по экологической политике. 

Это была последняя законода
тельная инициатива депутата ЗС РК 
Алексея Мосунова, которая юриди
чески могла бы закрепить в Каре
лии статус городских лесов и рекре
ационных территорий поселений, 
оказавшихся в последние годы со
вершенно беззащитными перед ра
стущими аппетитами торговых и 
строительных компаний. Ее актив
но поддерживали депутаты Петро
совета, поскольку именно в Петро
заводске наиболее остро стоит про
блема вырубки зеленых насаждений. 

«Уничтожение зеленых насажде
ний на территории поселений при
обрело уже катастрофические раз
меры, — говорил Алексей Мосунов 
на заседании комитета по природ
ным ресурсам и экологии респуб
ликанского парламента, где 15 мая 
рассматривался законопроект . — 
Сокращение городских лесов и рек

реационных лесных территорий 
приводит к значительному ухудше
нию и окружающей среды, и состо
яния здоровья местного населения. 
Сегодня в Петрозаводске только 17 
процентов детей имеют первую 
группу здоровья, а в 1979 году та
ких детей было 42 процента. Это 
притом, что в городе работали все 
заводы и выпускали в воздух отнюдь 
не озон. Нам нужно вернуть поня
тие «городские леса». Формально их 
сегодня нет, и поэтому те, кто пы
тается в суде защитить городские 
леса, проигрывает эти суды. Для 
суда леса сегодня в городе нет во
обще. Такое понятие исключено из 
генплана Петрозаводска, и по та
кому пути могут пойти и другие го
рода Карелии, которым придется 
принимать новые генпланы. В этом 
случае столетняя сосна фактически 
будет приравнена к цветку. А если 
у нас законодательно закрепят по
нятие «городские леса», то будет 
невозможно проводить такие вы
рубки, как, например, на Перевал
ке или в районе детского сада N0 
114, где лес был отдан без всякого 
конкурса одному депутату горсове

та и бизнесмену, который там ни
чего не строит и.пытается все про
дать. Таких примеров сегодня очень 
много. В угоду отдельным лицам, 
чиновничье-коммерческим группи
ровкам ухудшается здоровье людей». 

Авторы законопроекта надея
лись, что новый закон станет ра
мочным документом, который оп
ределит общую политику для всех 
муниципальных образований Каре
лии по отношению к городским 
лесам и рекреационным лесным 
территориям поселений. Однако 
инициативу в Законодательном со
брании не поддержали. 

«Самое печальное — это то, что 
многие горожане еще не осознают 
своей потери. Тот, кто давал разре
шение на снос зеленых насаждений, 
и тот, кто строит эти торговые цен
тры, в нашем городе жить не будут. 
Им не нужны наши леса. Эти люди 
получают прибыль от своего бизне
са, у них наверняка есть недвижи
мость в благополучных странах, где 
берегут природу, а нашим детям 
жить в этом городе», — сказал Алек
сей незадолго до того, как мы про
стились с ним навсегда. 
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